

# Interkultureller Bibliolog

## Grundkurs Bibliolog in englischer Sprache

01.09.-05.09.2025

im Christian Jensen Kolleg  
25821 Breklum Kirchenstraße 13

Der Bibliolog nimmt Menschen rasch und gleichzeitig tief in einen biblischen Text aus der Perspektive von biblischen Figuren hinein. Der interkulturelle Bibliolog-Kurs bietet Interessierten aus verschiedenen Ländern und unterschiedlicher kultureller Hintergründe die Möglichkeit, in englischer Sprache die Grundschnitte des Bibliologs fundiert zu erlernen. Im interkulturellen Austausch lernen die Teilnehmenden, in ihren Praxisfeldern Bibliolog zu praktizieren, sodass Menschen in ihrem Kontext biblische Texte interaktiv und persönlich bedeutsam entdecken können. Die Teilnehmenden kommen dabei individuell vor, sie werden als Expert\*innen des Textes wahrgenommen und in ihrer Partizipations- und Demokratiefähigkeit gestärkt. Gleichzeitig bietet der Bibliolog einen sicheren Rahmen für die eigene Stimme, sodass auch Menschen teilnehmen können, die solche Zugänge nicht gewöhnt sind.

Der Bibliolog hat sich mittlerweile nicht nur in Deutschland und Europa verbreitet, sondern es gibt ihn auch in einigen Ländern Lateinamerikas, Asiens und Afrikas mit sehr guten Resonanzen: Er ist offen für unterschiedliche Zugänge zur Bibel und benötigt keine Bildungsvoraussetzungen. In hierarchischer orientierten Kirchen stärkt er die persönlichen Zugänge zur Bibel und den Dialog. Teilnehmende können sich mit ihrer eigenen Spiritualität und mit persönlichen Themen wiederfinden. Zugleich ist er kulturell offen, da die Teilnehmenden mit ihren Erfahrungen den Text auslegen. Voraussetzung dafür ist allerdings, dass der Bibliolog fachkundig angeleitet wird. Dazu befähigt dieser Kurs.

**Zielgruppe:** Der interkulturelle Bibliologkurs richtet sich erstmals gezielt an kirchliche Haupt- und Ehrenamtliche unterschiedlicher kultureller Hintergründe, die vorübergehend oder auf Dauer in Deutschland leben. Zugleich sind Interessierte willkommen, die nicht zugereist sind, aber im Bereich des interkulturellen Lernens tätig sind. Sie sollten ein biblisches Grundverständnis und Interesse an vielfältigen Zugängen zu Spiritualität und biblischen Kontexten haben. Die Teilnahme ist auf 16 Personen beschränkt.



Anmeldung:  
bis 01.06.2025

an

[info@christianjensenkolleg.de](mailto:info@christianjensenkolleg.de)

[www.christianjensenkolleg.de](http://www.christianjensenkolleg.de)

### Kursleitungen:

**Uta Pohl-Patalong,**

**Susanne Wolf**

An der Leitung des Kurses sind deutsche und indische Trainerinnen beteiligt.

### Veranstalter:

**Christian Jensen Kolleg**

**Anke Fasse**



Teilnahmekosten:

499 € im Einzelzimmer  
mit Verpflegung

# Learning Bibliolog in an Intercultural Context in English language 1 to 5 September 2025 at Christian Jensen Kolleg 25821 Breklum Kirchenstraße 13

The Bibliolog takes people quickly and at the same time deeply into a biblical text from the perspective of biblical figures. The intercultural Bibliolog training offers interested people from different countries and cultural backgrounds the opportunity to learn the basic steps of Bibliolog in English. Through intercultural exchange, participants learn how to practise Bibliolog in their contexts so that people can discover biblical texts interactively and in a personally meaningful way in their context. The participants are treated individually, they are perceived as experts on the text and their ability to participate and democratize is strengthened. At the same time, the Bibliolog offers a safe framework for their own voice, so that people who are not used to such approaches can also participate.

The Bibliolog has now spread not only in Germany and Europe, but has also been very well received in some Latin American, Asian and African countries: It is open to different approaches to the Bible and does not require any educational prerequisites. In more hierarchically oriented churches, it strengthens personal access to the Bible and dialog. Participants can find themselves with their own spirituality and personal issues. At the same time, it is culturally open, as the participants interpret the text with their own experiences. The prerequisite for this, however, is that the Bibliolog is expertly guided. This course enables you to do this.

**Target group:** For the first time, the intercultural bibliography course is aimed specifically at church staff and volunteers from different cultural backgrounds who are living in Germany temporarily or permanently. At the same time, interested parties who have not moved to Germany but are active in the field of intercultural learning are also welcome. They should have a basic biblical understanding and an interest in diverse approaches to spirituality and biblical contexts.

Participation is limited to 16 people.



Registration  
until 01.06.2025

[info@christianjensenkolleg.de](mailto:info@christianjensenkolleg.de)

[www.christianjensenkolleg.de](http://www.christianjensenkolleg.de)

**Trainers:**  
**Uta Pohl-Patalong,**  
**Susanne Wolf**

German and Indian trainers are involved in running the course.

**Organizer:**  
**Christian Jensen Kolleg**  
**Anke Fasse**



Participation costs:  
499 € in a single room  
with meals